

« En Synode!»

Non, nous n'entrons pas dans un nouveau synode diocésain, tel que nous l'avons connu en 2006. Mais oui, **nous entrons en synode avec toute l'Eglise**. Le 9 octobre, le pape François va ouvrir les travaux de la XVIe assemblée Synode des Evêques, qui se poursuivront jusqu'en **2023**. Ce synode est unique en son genre, puisqu'au lieu de rassembler simplement des évêques à Rome, accompagnés de divers experts, il s'étend à toute l'Eglise **en associant – autant que possible – l'ensemble des baptisés, et en écoutant même des personnes n'appartenant pas à l'Eglise**. En effet, le synode portera sur le thème de la synodalité.

Qu'est-ce que la synodalité ? C'est la manière dont l'Eglise fait participer ses différents membres à l'ensemble de sa vie et de sa mission. « Synode » signifie **marcher ensemble**. Il s'agit donc pour l'Eglise de permettre à tous de se mettre en route sur le chemin de l'annonce de l'Evangile.

« Communion, participation et mission » : tel est l'axe de ce parcours synodal. L'Eglise est appelée d'abord à **vivre en communion**, la communion des cœurs dans l'Esprit Saint ; et dans cette communion, elle reconnaît l'importance de chacun aux yeux de Jésus. Reconnaissant l'importance de chacun, elle favorise sa participation à la vie du corps du Christ et à sa **mission de porter l'amour de Dieu à tous**.

Ce synode comporte des enjeux pour toute l'Eglise, et notamment pour notre diocèse.

- Il doit nous permettre de prendre conscience de tous ceux qui manquent à nos assemblées, de rejoindre ceux qui vivent leur foi et agissent sans participer ni même se relier à la vie de nos paroisses.
- Il doit nous permettre de nous ouvrir à toutes les grâces que chacun porte, dans et hors de l'Eglise visible.
- Il doit nous permettre de collaborer autrement, prêtres, diacres et laïcs, au service de l'annonce de l'Evangile.
- Il doit faire grandir au sein de nos communautés l'amour fraternel, pour un témoignage plus authentique et une fécondité retrouvée de notre vie d'Eglise.
- Il doit apporter à tous un surcroît de joie, par la reconnaissance des charismes de chacun, par une meilleure harmonie entre les différents ministères et services dans l'Eglise, par le plein exercice du sacerdoce commun des fidèles, sous la conduite de l'Esprit Saint.

Une équipe se met en place pour la mise en œuvre du synode dans notre diocèse.

Elle proposera **des outils pour nous lancer** tous dans cette aventure : évêque, prêtres, diacres, laïcs, consacrées, **dans les paroisses**, les mouvements, les services, dans nos familles, nos villages, nos quartiers, et en nous ouvrant à ceux qui ne participent pas à notre vie d'Eglise.

En route donc, en synode, en communion, en mission, en Jésus-Christ!